

家庭数

～きらっ！と わくわく やさしい風ふく 香我美小～

# みかん

香我美小学校だより 第27号  
令和7年12月25日  
校長 岡崎 恵子

## 自分の中の「アンパンマン」は育ったかな？

### ♥勇気と優しさのバトンをつないで♥

残暑の厳しい8月末。「アンパンマン」の曲で入場した2学期始業式。アンパンマンの強さは敵を倒すことだけではありません。困っている人に自分の顔を分け与える{自己犠牲をいとわない優しさ}、そして何度も顔が汚れても立ち上がる「あきらめない勇気」。この2学期、子ども達の活動の中にそんな小さなたくさんのアンパンマンたちを見ることができました。

### ★体験活動で見せた「成長」の姿★

多くの体験活動があった2学期。子ども達は机の上だけでは学べない生きた学びも積み重ねました。

- 協力する喜び:一人の力では難しいことも、声をかけ合い、助け合うことで達成できることを学びました。
- やり抜く自信:練習を重ね、本番で力を出し切った後の表情は、一学期よりもたくましく輝いて見えました。

このような経験は子ども達の心の栄養となり、確かな「自信」という新しい顔を作りあげてくれました。

### 心の落ち着きと言葉の力

一方で課題も見られました。特に「言葉の使い方」「考動」についてはご家庭でも一緒に考えていただきたい大切なポイントです。アンパンマンの優しい手は、人を傷つけるためにあるのではありません。しかし、日々の学校生活の中で、つい相手を傷つける言葉を投げかけたり、自分の感情をコントロールできずに落ちつきを欠き、周りを嫌な気持ちにさせたりして、保護者の皆様にご心配をおかけする場面がありました。「これを言ったら？今こんなことをしたらどうなる？」という想像力の種をまくこと。イライラと自分の気持ちが落ち着かないときこそ、一呼吸置く心の余裕をもつこと。「考動する」ことの難しさ、重要性を強く感じています。

## 冬休みの生活 育てよう！自分の中のアンパンマン！～子ども達への3つのミッション～

明日からとても楽しみな冬休み。学校の外で「勇気とやさしさ」を使うチャンスです。

### ジャムおじさんやバタコさんのお手伝いをしよう！

みんなを支えてくれているお家の人に「手伝うよ。」「○○しようか？」と自分にできる小さな仕事を見つけて、お家の人の助ける「かっこいいヒーロー」になってください。

かんがえ

### 「おはよう」「ありがとう」などのあいさつパンチを届けよう！

アンパンマンの必殺技はみんなを幸せにするパンチ。冬休みの「ひと・もの・こと」との出会いでは、自分から進んで、元気なあいさつや感謝の言葉を届けてみましょう。言葉は、相手の心を元気にする一番のエネルギーになります。

かんぱり みかん

### 「ふわふわ言葉」でやさしい風を！

もし、心がとげとげして「ちくちく言葉」が出そうになったり、迷惑をかけそうになったりした時は大きく深呼吸。アンパンマンのように、相手も自分もニコニコになれる「ふわふわ言葉（やさしい言葉）」を使えるか自分の心をコントロールしましょう。

冬休みに！！

「冬休みのくらし」もぜひお子さんと一緒にご確認いただき、健康で楽しい冬休みを過ごしてください。

3学期、また一回り大きくなった「小さなヒーローたち」に会えるのを教職員一同楽しみにしています。

### 【保護者の皆様へ】

毎日お子さんを笑顔でそして学校で頑張る力をつけて送り出してくれる保護者の皆様こそ、子ども達にとっての「ジャムおじさん」や「バタコさん」です。冬休みもお子さんが3つのミッションに取り組んでいる時は「ありがとう」「助かる！」などその過程をぜひ褒めてあげてください。大人の承認は、子ども達の「もっと誰かのために」という心の根っこをすくすくと育てます。

2学期も大変お世話になりました。よいお年をお迎えください。

